
1 
 

      
 

Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en la Entrega de Reconocimientos 

de Programas Personalizados de Formación 

 

13 de diciembre de 2022 

Universidad Anáhuac México Campus Norte 

 

Muy buenos días a todas, buenos días a todos quiero comenzar estas palabras 

agradeciendo al área de la Vicerrectoría de Formación Integral, al área de 

Programas Personalizados de  Formación, a todos los que son parte de este 

precioso compromiso que como institución estamos asumiendo y hemos 

querido asumir gracias, gracias Ana Mari, muchas gracias porque yo sé que 

muchas veces ese sentido de tener que ir empujando proyectos que tenemos 

que hacer cultura de estos proyectos, por supuesto también quiero agradecer  

especialmente a los directores y directoras, gracias  a todos y cada uno de 

ustedes porque los tutores han puesto el corazón y se han sumado   a este 

proyecto, un proyecto que estrictamente hablando parecería que podría ser 

digamos tipo redundante en una universidad, aquí que venga que me enseñen 

y que me den mi título y ya, y a eso vengo yo a enseñar para dar el título y 
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podría parecer que con eso ya la hemos hecho de modo, de modo completo y 

sin embargo yo ante ustedes que están aquí en la primera línea de combate  el 

esfuerzo que están haciendo y a veces un esfuerzo que son mucho más allá de 

simplemente algo que está ahí de una forma muy especial, pienso el esfuerzo 

que tiene que hacer tantas áreas que a lo mejor parecería que no son entre 

comillas influyentes en la universidad,  sirve para que cada alumno tenga la 

clase correspondiente y tenga el profesor correspondiente y tengan el espacio 

espacio, a qué digo esto a que no hay ninguno de los que estamos aquí ninguno 

de los que estamos aquí sentados hoy que no sea necesario en este universo, 

nadie de los que estamos aquí con este trabajo de mentoría y tutorías, con 

este trabajo de los cursos, casi ninguno de nosotros es de es imprescindible, 

todos somos necesarios. Y yo creo que es algo es algo muy importante que 

tenemos que trabajar en nuestra mente porque esa es la forma de que 

logremos como universidad el objetivo que estamos haciendo, me gustó 

mucho ver en los vídeos  alumnos y alumnas  en los videos, ¿por qué? porque 

creo que al fin y al cabo pues ese es el gran objetivo, es para lo que estamos 

aquí, o sea sin los alumnos y sin las alumnas, sin los jóvenes y las jóvenes pues 

no tenemos ningún sentido nosotros en la universidad, sobraríamos de modo 

absoluto y creo sin embargo que el verlos a ellos es lo que nos tiene que 

motivar a crecer, a seguir empujando y así y a seguir adelante, creo que en ese 

sentido que tenemos que estar muy orgullosos de nuestra universidad porque 

estamos haciendo una comunidad que se está, que se quiere preocupar por el 

desarrollo de todos como personas íntegras, durante mucho tiempo y que es 

una cosa que es muy hermoso que vayamos trabajando de forma diferente, 

durante mucho tiempo parecería que todo el foco está orientado en lo que le 
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pasa al joven o a la joven dentro de nuestra universidad, y curiosamente el 

hecho de que de pronto empecemos a reflexionar sobre qué me pasa a mí 

profesor, qué me pasa a mí coordinadora, qué me pasa a mí administrativa, 

qué me pasa a mí director, directora; ese foco es muy central porque si yo no 

tengo claro ese foco va a ser muy difícil que yo pueda justamente estar dando 

la oportunidad de ser mejores personas, de reafirmar eso que llamamos el 

liderazgo de acción positiva y todo esto es justamente un esfuerzo que 

hacemos como miembros de esta universidad, no es un extra, es un apéndice 

no, no es un una cosa que podríamos quitar sin más de la universidad, para mi 

gusto esto es lo que a todos nosotros nos da y nos llena de sentido y tenemos 

que ser capaces de descubrir esta parte de nosotros,  tenemos que ser capaces 

de descubrir esa necesidad que todos tenemos, esa formación constante en la 

que todos tenemos que estar trabajando, esa motivación constante en la que 

todos nos tenemos que estar bien y eso es una cosa de todos los días.  

 

A veces nos arrolla sinceramente, nos arrolla muchísimo la operación diaria y 

podemos perdernos en esa operación diaria, hacemos tantas cosas que a veces 

nos olvidamos de lo de lo esencial, todos ustedes conocen esa hermosa  fábula 

de la araña que está en su árbol y de pronto decide hacer su tela durante toda, 

trabajar, trabajar su hilo y comienza a trabajar durante toda la noche, cuando 

sale el sol viene el rocío, el rocío  y cuando sale el Sol y golpea sobre esas 

sorpresas gotitas de rocío se genera una iridiscencia preciosa en la cual todo, 

toda la tela se ve llena de color por la refracción de la luz, hermosísimo y dice  

la araña, esto está maravilloso, soy increíble, este es lo más bonito, que 

hermosura excepto por este hilo que se ha quedado gris, no, que es el hilo por 
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el que he bajado y como no está en horizontal sino que está en vertical pues 

no se ha podido llenar de gotitas, ah lo voy a cortar, y al cortar ese hilo se cae 

toda la tela porque para quién no lo sepa las telarañas tienen un hilo central, 

una obra de ingeniería, que es lo que sostiene toda la tela y se le cae toda la 

telaraña. Había roto el hilo por el que había bajado, había roto el hilo por el 

que sostenía y había roto el hilo que sostenía la telaraña. Esta fábula creo que 

para todos nosotros puede ser algo muy importante, tenemos que tener 

mucho cuidado donde cortamos, que admiramos y qué es lo que no 

admiramos y a veces este trabajo callado, porque ese trabajo no se ve en las 

graduaciones, traen toga, traen vino, traen birrete, etcétera, ese es un trabajo 

que ese hilo que está sosteniendo todo lo demás y de un modo especial este 

iba a acabar siendo la construcción de un gran sueño, es un sueño que todos 

nosotros tenemos, que todos nosotros impulsamos que es trascender en estos 

jóvenes, en estas jóvenes de nuestra universidad, eso es lo más esencial, y al 

fin y al cabo es lo que queda y de pronto como decía esa chica de psicología 

que hablaba de su mentora,  ahí tenemos un ejemplo pero cuántas señales de 

ese estilo estarán quedando dentro del corazón de tantos hombres y de tantas 

mujeres que parecería que van a pasar por estas aulas y que a lo mejor podría 

ser una situación que queda como transitoria, pero se fijan queda grabado, 

queda grabada en la personas.   

 

Somos una Universidad que tiene que entenderse siempre como una 

comunidad y eso un tema que no es nuevo, no es una filosofía novedosa, es la 

filosofía de cuando se fundan las universidades como tales allá hace 

prácticamente más o menos casi mil años  es el concepto de una comunidad y 
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si nos vamos también de hecho a los filósofos griegos nos damos cuenta de 

que todos ellos generaban una comunidad y una comunidad son personas que 

se acompañan, no son simplemente personas que se congregan, son personas 

que se acompañan y que en ese sentido son capaces de compartir lo más 

profundo de sí mismo, van a hacerse muy conscientes del valor que tienen, 

hacer saber al otro que siempre es parte de algo más, es parte de una 

comunidad que busca su plenitud y que también espera que todos nos demos 

unos a otros, esa es la esencia y por eso esta universidad quiere hacer del 

acompañamiento algo esencial y por eso en la misma Red Internacional de 

Universidades, todos los rectores de todas las universidades de Estados 

Unidos, en España, de Italia, de Chile, de México todos tenemos esta 

conciencia muy clara, somos universidades que acompañamos y esta es una 

clave de identidad de las grandes ciudades del Regnum Christi, es una clave de 

identidad de las universidades en el caso nuestro de la Red Anáhuac y por 

supuesto una clara identidad de la Anáhuac México. Nosotros tenemos esta 

gran estructura que es sumamente valiosa, que la hemos ido puliendo a lo 

largo de los años, esta estructura está dentro de la Vicerrectoría de Formación 

Integral que está dentro de la Dirección de Programas Personalizados de 

Formación que se habla con la DAFI, que se habla con las escuelas que ahora 

con el nuevo con la nueva estructura de programas de Mentoría y de Coaching 

tiene que hablarse con los ciclos finales, que eso nunca lo habíamos hecho, 

con ciclos finales de las licenciaturas de tal forma que los jóvenes se sientan 

acompañados al principio, en medio y al final que sepa que siempre hay 

alguien preocupado por él,  esto es fundamental y esto es una cultura que 

tenemos que seguir creando, sí si nosotros somos capaces de generar en esta 
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Universidad Anáhuac México una cultura de  acompañamiento como esencia 

estaremos creando una verdadera cultura de la persona, es lo que estaremos 

haciendo, una cultura humanista del ser humano, que  es lo que está en 

discusión, porque nadie viene a este mundo solo, hasta Dios tuvo necesidad 

de una mujer para poder venir a este mundo, cosa que estamos celebrando 

por si acaso  alguien se lo ha olvidado en estos días, más o menos, tanto 

mazapán y tanta cosa vamos a preocuparnos del cuerpo en vez del alma, hay 

ocasiones en que es tanto el mazapán que hay que preocuparse del cuerpo 

pero  también es bueno preocuparse y déjenme compartirles una cita del Papa 

Francisco que está tomada de su carta Fratelli tutti, una carta que tendríamos 

que repasar con muchísima frecuencia porque es una gran esencia del corazón 

de quien quiere tener una identidad en el humanismo cristiano en este 

momento y esto va más allá de la fe religiosa, va más allá de las convicciones, 

es como una filosofía de vida y decía el Papa Francisco “nadie puede pelear la 

vida aisladamente, se necesita una comunidad que nos sostenga, que nos 

ayude y en la que nos ayudemos unos a otros a mirar hacia adelante, 

importante es soñar juntos, solos se corre el riesgo de tener espejismos en los 

que ves lo que no hay, los sueños se construyen juntos” y me quiero quedar 

en esa última frase, solamente cuando uno tiene puntos de referencia no se 

pierde en el espacio, en el tiempo, y en la vida. Cuando nos aislamos, cuando 

cortamos a nuestras referencias personales, comunitarias, espirituales y 

religiosas entonces vemos lo que no hay y muchos de los conflictos es 

justamente cuando yo decido aislarme de lo que otros pueden darme, aunque 

no sean perfectos, pero lo pueden dar,  aunque no sea lo mejor del mundo 

pero lo pueden dar, creo que esta idea de nunca permitirnos caminar en 
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soledad y nunca permitirnos aislarnos y nunca permitirnos cortar lazos, incluso 

con personas y situaciones que, no porque esos lazos son los que nos hacen 

referencia, todos los jóvenes que hemos visto en estos vídeos ¿son perfectos? 

No, ¿todos los mentores son perfectos? No, ¿todas las mentoras son 

perfectas? Sí, perdón, no. Nadie es perfecto, pero el problema no es ser 

perfecto, el problema es referenciarnos y descubrir en ese referenciarnos 

descubrir que los sueños se construyen juntos, esa es la clave. De veras 

trabajemos y si de pronto nos descubrimos en un ámbito de la Universidad, sé 

que le estoy hablando a alumnos y es muy importante que todos nosotros que 

tenemos también una historia hasta que llegamos aquí, empecemos a 

descubrir la necesidad imperiosa de seguirnos referenciando, porque es la 

única forma de seguirnos acompañando y de seguirnos viendo acompañados, 

es la única manera. De esa manera podemos ser una comunidad universitaria 

referente en este mundo, trascendente en este mundo, necesaria en este 

mundo, una comunidad universitaria que solamente se dedica a transmitir 

conocimiento hoy es absolutamente irrelevante pues es sustituida por 

YouTube, puede sustituir por cualquier otra cosa y dar igual hasta por Google 

y al paso que vamos por inteligencia artificial ahora que está de moda te puede 

sustituir, te puede sustituir un holograma, una app puede sustituirnos si  

solamente somos una universidad que transmite conocimiento.  

 

De veras, mil gracias a todos, a los profesores, a los mentores, a los tutores, 

administrativos a todos por tomarnos tan en serio el querer formarse y formar 

de modo integral en nuestra comunidad, de veras gracias porque es lo que nos 

hace relevantes y trascendentes, referentes en nuestra sociedad, de veras 
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gracias por asumir con compromiso la gran responsabilidad de ser realidad el 

sueño de muchos hombres y mujeres algunos de ellos alumnos, otros 

administrativos, que hermoso el testimonio de esta persona, de este 

administrativo que dice es la primera vez que alguien me habla de esto y no 

tiene 15 años eso es seguro y nadie le había hablado de esto, cuantos quizás 

de los que estamos aquí de pronto cuando hemos tomado un curso en 

ansiedad y me han dicho es la primera vez que alguien me habla de esto y esto 

es riqueza humana sumamente valiosa y de verás sobre todo gracias por 

responder con alegría a este llamado y por ser parte de la esperanza que tanto 

necesitamos hoy, estamos en un tiempo de esperanza, tiempo de camino al 

fin y al cabo, camino no alcanzado, camino no completado todavía, les invito a 

que vayamos juntos, todos, seamos diferentes, nos entendamos a veces, sí a 

veces no nos dañemos, pero nunca dejemos de caminar juntos, nunca dejemos 

de caminar juntos, ese camino a veces es más costoso, a veces más difícil, pero 

es el mismo camino que los lleva a todos a poder tener la esperanza cumplida 

que es lo que sostiene nuestros corazones,  felicidades de los que han sido 

premiados, gracias a todos y por supuesto para todos feliz fiesta del 

nacimiento del señor, feliz Navidad. Gracias. 
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